
Anfrage an den Budgetdienst 

Abg. z. NR Kai Jan Krainer (SPÖ)
Mitglied des Budgetausschusses 
(5. April 2024)

betreffend: Entwicklung der direkten und indirekten Förderungen von 2017 bis 2023 
aus Basis des Förderungsberichts des Bundes 
(https://www.bmf.gv.at/themen/budget/publikationen/foerderungsbericht.html) 

Auf der Suche nach detaillierten Informationen über die Entwicklung der direkten und 
indirekten Förderungen in den Jahren 2017 bis 2023 wird der Budgetdienst ersucht folgende 
Fragen anhand der ihm zur Verfügung stehenden Daten zu beantworten. 

1) Wie haben sich die direkten und indirekten Förderungen auf Jahresbasis von 2017
bis 2023 entwickelt? Wie hoch sind diese im Budget 2024 bzw. in der mittelfristigen
Planung?

2) Welche Förderbereiche bzw. Förderungen wurden erhöht und um wieviel?

3) Welche Förderbereiche bzw. Förderungen wurden gekürzt und um wieviel?

4) Welche Förderbereiche bzw. Förderungen wurden abgeschafft und wieviel kann
dadurch gespart werden?

5) Welche Förderbereiche bzw. Förderungen sind neu hinzugekommen und wie stark
belasten sie das jährliche Budget?

6) Wie hoch ist das Volumen der temporären Förderungen im Zusammenhang mit der
COVID-19 Krise und den Energiehilfen im Betrachtungszeitraum?

7) Wie haben sich die direkten und indirekten Förderungen im Vergleich von 2017 bis
2023 nach Bereinigung um die temporären Förderungen entwickelt und wie hoch sind
diese im Budget 2024?




